
SCHACHCLUB PFORZHEIM 1906 e.V.

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 13. Okt. 2020

Ort: Vereinsraum in der Turnhalle der Inselschule

Beginn: 19.37 Uhr, Ende: 20.37 Uhr

Teilnehmer: 16 (lt. Anwesenheitsliste)

Zur Jahreshauptversammlung am 13. Okt. im Vereinsraum in der Turnhalle der Inselschule fanden sich 16 Mitglieder ein.

Nach der Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Dr. Christoph Mährlein folgte ein stilles Gedenken an die verstorbenen
Mitglieder Walter Baur und Peter Erbacher.

Die Tagesordnung wurde von der Mitgliederversammlung ohne Änderung angenommen.

Es folgten die Tätigkeitsberichte der Vorstandsmitglieder.

Tätigkeitsberichte der Vorstandsmitglieder

1. Vorsitzender

Zu Beginn seiner Ausführungen bat Christoph Mährlein um die Einhaltung der Vorsichtsmaßnahmen gegen
die Covid-19 Pandemie (Abstand und Mund- Nasenschutz). Covid-19 bedingt litt auch das Vereinsleben. Die
Verbandsrunde wurde zwei Spieltage vor Saisonende durch den BSV abgebrochen und soll im Frühjahr 2021
zu Ende gespielt werden. Ab der Saison 2021/22 soll dann der Spielbetrieb wieder normal weiterlaufen. Unser
Vereinsraum in der Turnhalle war ca. 6 Monate von der Stadt Pforzheim gesperrt. Ab Nov. sollen auf Bezirkse-
bene Ersatzspielrunden für 6-er Mannschaften stattfinden. Der Schachclub hat eine Mannschaft gemeldet. Bei
der Bad. Pokalmeisterschaft spielt der Schachclub in Runde 1 gegen Viernheim. Beim Bezirkspokal wird eine
Mannschaft gemeldet. Beim Bad. Verbandstag wurde u. a. eine Jugendordnung beschlossen. Für Jugendleiter
und -Trainer wird ein erweitertes polizeiliches Führungszeugnis vorgeschrieben (ggf. Kostenerstattung), außer-
dem wird ein angemessener Umgang mit und unter den Jugendlichen eingefordert. Der Vereinsabend und das
Jugendtraining sollen am gleichen Abend stattfinden, um den Jugendlichen ein spielen mit den Erwachsenen zu
ermöglichen. Die Bad. Meisterschaft in den Räumen der CfR-Stadions stieß auf gute Resonanz. In diesem Zu-
sammenhang schlug Christoph Mährlein vor, die dortigen Räumlichkeiten für unsere Zwecke (Clubabend, Ju-
gendtraining und Mannschaftskämpfe) zu prüfen.

2. Vorsitzender

Wilhelm Schüle verzichtete auf einen Tätigkeitsbericht.

Kassenwart

Der Kassenbericht (siehe Anlage) lag den Anwesenden schriftlich vor und wurde von Dr. Ralph Hofrichter ausführlich er-
läutert. Trotz Einschränkungen wegen Covid-19 verzeichnet die Vereinskasse ein erfreuliches Plus. Die Miete für den Ver-
einsraum wurde während dessen Schließung dem Schachclub für ein halbes Jahr erlassen. Ärger bereitet ihm ein unse-
riöses Dayting-Portal, welches neuerdings unberechtigt monatlich 82 Euro vom Vereinskonto abbuchen läßt.

Jugendleiter

Lt. Aussage von Attila Barta läuft das Jugendtraining bestens. Während der Sommermonate traf man sich im
„Gartenstüble” unterhalb des Wildparks. Im Herbst soll der normale Unterricht weitergehen.

Schriftführer

Manfred Rogge verzichtete auf einen Tätigkeitsbericht, bedankte sich jedoch bei Wilhelm Schüle für das Auf- und Ab-
schließen des Vereinsraumes, letzteres auch häufig nach 22 Uhr. Er äußerte jedoch Unmut darüber, daß nicht alle An-
und Abmeldungen bei ihm ankommen. Auch Adressänderungen werden von den Mitgliedern nicht immer gemeldet.
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Kassenprüfung

Die Prüfung der Kasse nahm Eberhard Schulze vor. Eine stichprobenartige Überprüfung ergab keinerlei Grund zur Bean-
standung, alle Unterlagen seien einsehbar gewesen und er bescheinigte eine übersichtlich und gut geführte Kasse. Eine
Entlastung sei sehr zu empfehlen. Sein Bericht lag schriftlich vor.

Aussprache über die Berichte

Die Gedanken unseres 1. Vorsitzenden, die Aufgabe unseres bisherigen Vereinsraums in der Turnhalle der Inselschule
und der Umzug ins Brötzinger Tal in die Räumlichkeiten des CfR-Stadions wurden eher kritisch gesehen. Folgende Punk-
te gibt es zu bedenken:
 das Vereinsgelände im Brötzinger Tal liegt weit außerhalb des Stadtzentrums und ist mit öffentlichen Verkehrsmitteln,

auch nach 22 Uhr, nicht gut zu erreichen.
 wie hoch sind die Kosten für den Raum, der Stundenweise angemietet werden muß und mindestens für 32 Personen

Platz bieten muß (2 Mannschaften). Ist dieser Raum zugänglich, falls Sonntags Fußballspiele stattfinden?
 Wir teilen uns diesen Raum auch mit anderen Vereinen. Wer soll nach Spielende für Ordnung sorgen? Aufräumen

der Spiele, sauberes Verlassen des Raumes usw.
 Was passiert mit unseren Tischen und Stühlen im Vereinsraum? Sperrmüll oder Einlagerung (wo und mit welchen Ko-

sten). Können wir unseren Schachschrank mitnehmen?
 Um wie viel Uhr müssen wir das CfR-Gelände verlassen?
 Bisherige Einnahmen von Getränken und Süßigkeiten entfallen.
 Wer organisiert und hilft tatkräftig beim Umzug mit?

Christoph Mährlein sagte zu, einen Vorort-Termin mit den CfR-Verantwortlichen festzulegen, bei dem interessierte
Schachclubmitglieder zugegen sein können.

Entlastung des Vorstandes

Die Entlastung des Vorstandes leitete Peter Walenzyk. Auf seinen Vorschlag fand eine offene Gesamtentlastung statt.
Daraufhin wurde der Vorstand von den anwesenden Mitgliedern einstimmig entlastet. Sein Dank ging an die Vorstands-
mitglieder für die geleistete Arbeit.

Ehrungen

Udo Leibbrand erspielte sich die Clubmeisterschaft. Walter Mayer erreichte 70 Jahre BSV-Mitgliedschaft, David
Aghoro 25 Jahre BSV-Mitgliedschaft. Die zu Ehrenden waren aus verschieden Gründen nicht anwesend.

Wahlen

Die Leitung zur Wahl des 1. Vorsitzenden übernahm Alfred Wernert, wobei die anwesenden Mitglieder mit einer offenen
Abstimmung der Vorstandsposten einverstanden waren. Außer dem bisherigen Amtsinhaber gab es keinen weiteren Kan-
didaten. Die Mitgliederversammlung wählte daraufhin erneut Christoph Mährlein einstimmig (bei einer Enthaltung) zum
1. Vorsitzenden, worauf dieser die Wahlleitung mit folgenden Ergebnissen fortführte:

Schriftführer: Manfred Rogge (einstimmig bei einer Enthaltung)

Turnierleiter: weiterhin vakant

Schachwart: Wilhelm Schüle übernimmt kommissarisch wie bisher einzelne Aufgaben aus diesem Bereich.

Beisitzerin: Dr. Lilli Weber (einstimmig)

Gegenkandidaten gab es für alle Ehrenämter keine.

Der so wichtige Posten des Turnierleiters konnte trotz eindringlichem Appell leider wieder nicht besetzt werden.

Manfred Rogge sah vor seiner Wahl die Entwicklung des Schachclubs und die Vorstandsarbeit eher kritisch. Im Interesse
des Vereins erklärte er sich aber bereit, weiterhin zur Verfügung zu stehen.

Alle neugewählten Vorstandsmitglieder nahmen die Wahl an. Bei der abwesenden Fr. Dr. Weber wird die Annahme ihrer
Wahl noch eingeholt; im voraus erklärte sie sich bereit, als Kandidatin zur Verfügung zu stehen.

Satzungsänderungen

Anträge auf Satzungsänderungen gab es keine.
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Anträge

Anträge lagen ebenfalls keine vor.

Verschiedenes

 Ein Freizeitwochenende (mit Übernachtung) nächstes Frühjahr für Jugendliche und Erwachsene schlug Daniel Me-
sitschek vor, der auch bereit wäre, dieses zu organisieren. Alfred Wernert merkte an, in früheren Jahren Vereinsaus-
flüge organisiert zu haben.

 An Pfingsten 2021 soll auch wieder ein Partnerschaftstreffen mit S. Maur in Pforzheim stattfinden.

 Mit den Partnerstädten soll ein Online-Schachturnier organisiert werden.

Da keine weiteren Wortmeldungen vorlagen, beendete Christoph Mährlein die Hauptversammlung.

Manfred Rogge, Schriftführer

Anlagen (nur beim Schriftführer): Einladung zur Jahreshauptversammlung
Anwesenheitsliste
Kassenbericht

Jahreshauptversammlung 2020 - Schachclub Pforzheim Seite 3 (3)


